

# Nantes



Deux ateliers provisoires occupant chacun 400 cigarières avaient été créés à Nantes en 1856. Mais face à l'accroissement de la demande, ils se sont vite révélés insuffisants. Aussi la ville de Nantes fait cession à l'Etat d'un terrain dit « Pré Bertrand » en 1859.

Dès 1861 construction de la Manufacture de Nantes (la 15<sup>e</sup> manufacture ouverte dans le pays), dont l'activité durera un peu plus d'un siècle. En 1880 l'établissement emploiera plus de 1 700 salariés (dont 90 % de femmes).

Pendant la période de guerre 1940/45 il accueille des salariés repliés de Paris et de Dieppe et ses fabrications furent consacrées uniquement à la production de cigarettes.



L'ancienne manufacture aujourd'hui, avec une station de tram en face appelée « Manufacture ».

En 1974 ne répondant plus aux attentes de la SEITA, la manufacture du boulevard Stalingrad ferme définitivement ses portes, et en 1976 la construction d'une nouvelle usine est facilitée grâce à la municipalité de la ville qui mit à la disposition du Seita un terrain de 14 ha situé dans la zone industrielle de Carquefou.

En 1977 la ville récupère l'ensemble des locaux de l'ancienne usine. Après une campagne de réhabilitation menée par la municipalité cette ancienne manufacture est transformée en un complexe immobilier accueillant à partir de 1983 des services municipaux, des logements, des services de proximité (crèche, permanence médico-sociale, halte-garderie, foyer du troisième âge, bibliothèque municipale, salle de gymnastique), ainsi qu'une maison des associations et une auberge de jeunesse.

En 2015 l'usine de Carquefou fermera à son tour, elle fabriquait principalement des cigarettes blondes : gitanes, gauloises, news et employait à sa fermeture 327 salariés.

2017 Annonce de la reprise du site de Carquefou par la chaîne de magasins LIDL qui va y installer sa plate-forme logistique avec 240 salariés. Cent postes vont être créés, les anciens salariés Seita seront prioritaires pour un recrutement.